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Мир 

                Доля привитого населения (по странам) 
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Мониторинг СМИ 

 

Республика Армения 
 

В Армении стартовала финансируемая ЕС программа «Подотчетные 

учреждения и защита прав человека в РА» 

В Армении 25 января стартовала программа «Подотчетные учреждения  

и защита прав человека в РА», финансируемая Европейским союзом (ЕС)  

и реализуемая Программой развития Организации Объединенных Наций (ПРООН), 

ЮНИСЕФ, Фондом народонаселения ООН и ОБСЕ. 

В течение 24 месяцев программа будет оказывать содействие повестке реформ 

Правительства Армении по строительству эффективных и подотчетных заведений, 

основанной на принципах хорошего управления и верховенства права. 

Основными сферами программы являются укрепление предоставления 

общественных услуг на основе закона, поддержка реформ управления сферы 

безопасности и стимулирование процесса конституционных реформ. 

Представитель ЮНИСЕФ в Армении Кристин Вайганд, руководитель 

армянского офиса Фонда народонаселения ООН Цовинар Арутюнян  

и посол Польши в Армении, представитель представительства Польши в ОБСЕ 

Павел Чеплак рассказали об основных целях и компонентах программы.  

Источник 

 

Мгер Григорян считает прогрессом взаимопонимание Еревана и Баку по части 

ж/д 

У Армении и Азербайджана есть взаимопонимание по части железной дороги. 

Об этом заявил вице-премьер Мгер Григорян в беседе с журналистами в военном 

пантеоне "Ераблур", говоря о разблокировке региональных транспортных 

коммуникаций. 

"По части железной дороги есть позитив. Кроме этого, на данный момент 

проводится экспертная работа, о результатах которой сообщу на следующих 

встречах", - заявил он. 

По его словам, на данном этапе трехсторонняя группа проводит конкретные 

работы с конкретными целями - это строительство железной дороги на тех участках, 

которые находятся в Армении. 

16 декабря премьер-министр Армении Никол Пашинян подтвердил, что на 

встречах с президентом Азербайджана в Сочи (при посредничестве президента 

России Владимира Путина) и Брюсселе (при посредничестве председателя 

Европейского совета Шарля Мишеля) была достигнута и подтверждена 

договоренность о строительстве этой железной дороги (существовавшей еще  

в советское время, а частично и до революции - ред). В связи с этим премьер 

поручил начать подготовительную работу для строительства на армянских участках 

дороги. 

Источник 

 

https://news.am/rus/news/683777.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://ru.armeniasputnik.am/keyword_news_armenia/
https://ru.armeniasputnik.am/20220128/mger-grigoryan-schitaet-pozitivnym-progressom-vzaimoponimanie-erevana-i-baku-po-chasti-zhd-38043810.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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Антирекорд за неделю: число зараженных коронавирусом в Армении выросло 

в 5 раз 

Число подтвержденных случаев заражения коронавирусом в Армении 

увеличилось до 361 764, сообщает в пятницу Национальный центр контроля  

и профилактики заболеваний. 

Для сравнения отметим, что по состоянию на 27 января 2022 года таких 

случаев было 358 218. Таким образом, количество выявленных случаев заражения за 

сутки составило 3 536. 

Количество смертей от осложнений коронавируса в Армении – 8 035 (ни 

одного случая за минувшие сутки). Количество людей с диагностированным 

коронавирусом, но скончавшихся из-за других заболеваний – 1 526 (ни одного 

случая за минувшие сутки). 

Отметим, что в Армении с 16 марта по 11 сентября 2020 года действовал 

режим ЧП. Затем в стране ввели карантин до 11 июля 2021 года. Решением 

правительства он продлен до 20 декабря 2021 года, а следующим решением  

до 20 июня 2022 года. Масочный режим в республике сохраняется. 

Источник 

 

 

Глава Генштаба Армении и другие высокопоставленные офицеры армии 

заразились коронавирусом 

Глава Генштаба Армении, генерал-лейтенант Артак Давтян и другие 

высокопоставленные представители вооруженных сил страны заразились 

коронавирусной инфекцией, из-зa чего было принято решение отложить 

официальный прием в честь Дня ВС, запланированный на 28 января. Об этом  

в четверг, ссылаясь на свои источники, сообщил Общественный телеканал страны. 

"Запланированный на 28 января прием, посвященный 30-летию образования 

вооруженных сил, который должен был состояться в большом зале гостиничного 

комплекса "Двин", перенесен. Начальник Генштаба ВС, а также другие 

высокопоставленные должностные лица армии заразились коронавирусом", - 

отметил источники Общественного телеканала. 

В среду премьер-министр Армении Никол Пашинян сообщил, что заразился 

коронавирусной инфекцией, болезнь протекает бессимптомно. 
Источник 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://ru.armeniasputnik.am/keyword_news_armenia/
https://ru.armeniasputnik.am/20220128/plyus-3536-za-sutki-dannye-po-koronavirusu-v-armenii-za-28-yanvarya-38041575.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://www.1tv.am/hy
https://tass.ru/obschestvo/13527519
https://tass.ru/obschestvo/13540437?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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Республика Беларусь 

 

Лукашенко заявил о начале обновления политической системы Белоруссии 

Белоруссия подошла к обновлению политической системы. Об этом заявил  

в пятницу президент Белоруссии Александр Лукашенко, выступая с посланием  

к белорусскому народу и парламенту. 

"Находясь в хорошей форме и уверенно глядя в будущее, мы подошли  

к важнейшему периоду нашей истории - обновлению политической системы, 

новому уровню взаимодействия государства и общества", - сказал Лукашенко. 

Он напомнил, что скоро в стране должен состояться референдум по 

изменению конституции. По словам белорусского лидера, проект нового основного 

закона страны готовился на протяжении пяти лет. 

Источник 
 

Минск и Пекин хотят реализовать десятки проектов в политике и экономике 

Белоруссия и Китай намерены реализовать несколько десятков совместных 

проектов в политике, экономике и других сферах. Об этом заявил в пятницу 

президент Белоруссии Александр Лукашенко, выступая с посланием к белорусскому 

народу и парламенту. 

"Планируется реализация нескольких десятков конкретных проектов в сфере 

политики, экономики, образования, науки и технологий", - сказал он. 

Источник 
 

Лукашенко заявил, что белорусам предоставят один выходной в году для 

медобследования 

Каждый гражданин Белоруссии получит один дополнительный свободный 

день в году для прохождения медицинского обследования. Об этом заявил  

в пятницу президент Белоруссии Александр Лукашенко, выступая с посланием  

к белорусскому народу и парламенту. 

Белорусский лидер подчеркнул важность раннего диагностирования болезней. 

"Каждому белорусу будет предоставлен минимум один свободный от работы 

день в году для комплексного амбулаторного обследования. Соответствующие 

изменения в законодательство подготовлены", - сказал Лукашенко. 

Источник 
 

Лукашенко: Движение студенческих отрядов нужно поддержать достойной 

оплатой труда 

Президент Беларуси Александр Лукашенко предложил поддержать движение 

студенческих отрядов достойной оплатой труда, передает «МИР 24». 

В ходе послания народу и Национальному собранию глава государства 

рассказал, что в свое время участвовал в студенческих отрядах. 

«Поехать на картошку» звучит сегодня как анахронизм, так как на селе 

применяется современная техника, заметил он. 

https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/13552811?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://tass.ru/ekonomika/13555937?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://tass.ru/obschestvo/13554419?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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«Но молодому человеку всегда найдется фронт работ. Нам надо нормально 

платить за труд молодого человека. Это будет самая лучшая пропаганда», – сказал 

глава государства. 

Источник 
 

Лукашенко заявил, что беженцы все еще пытаются попасть в ЕС через 

Белоруссию 

Миграционная проблема на белорусской границе не исчерпана, беженцы по-

прежнему пытаются попасть через Белоруссию в страны Евросоюза. Об этом заявил 

во вторник президент Белоруссии Александр Лукашенко на совещании  

с сотрудниками Национальной академией наук. 

"Даже не думайте, что мы тут кого-то провоцируем. Если мы с ними там 

воюем по поводу беженцев, это не значит, что я их из Сомали привез. Вроде бы 

ситуации уже нет с беженцами, но это вам только кажется, - сказал Лукашенко, 

слова которого приводит агентство БелТА. - Как шли они, так и идут. Они 

напрямую идут". 

Источник 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mir24.tv/news/16493856/lukashenko-dvizhenie-studencheskih-otryadov-nuzhno-podderzhat-dostoinoi-oplatoi-truda
https://www.belta.by/
https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/13521069?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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Республика Казахстан 

 

Правительство Казахстана наметило основные направления деятельности на 

2022 год 

Премьер-министр Казахстана Алихан Смаилов 27 января организовал ряд 

рабочих заседаний с членами правительства, ответственными за определённые 

сферы. Целью этих встреч стала разработка Программы действий исполнительной 

власти на 2022 год. Ключевые министерства озвучили меры, которые запланировали 

на этот период. Об этом SNG.Today сообщили в пресс-службе премьера РК. 

К примеру, министерство труда и социальной защиты в текущем году 

планирует охватить активными мерами занятости свыше 700 тысяч граждан,  

5 миллионов человек обеспечить соцподдержкой со стороны государства, а также 

разработать Социальный кодекс и новый регулятор миграционной политики. 

Источник 
 

Работающих за границей казахстанцев хотят защитить от проблем и 

депортации 

Государство будет помогать казахстанцам, выезжающим на работу за рубеж, 

сообщает LS. 

Такое направление содержится в Концепцию миграционной политики  

на 2022-2026 годы. В него входят создание госсистемы содействия в 

трудоустройстве казахстанцев за рубежом и совершенствование их правовой 

защиты. Также после возвращения им дадут возможность применить новые навыки 

на развитие страны. 

"Поддержка выезжающих граждан со стороны государства может помочь им 

избежать депортации и вернуться на родину", – говорится в документе. 

Госструктуры должны подготовить мигрантов к отъезду, информировать  

о стране назначения, о их миграционном и трудовом законодательстве и о рисках 

нелегальной работы. 

Между тем ситуация с трудовыми мигрантами Казахстана по официальной 

статистике полностью не отслеживается. Они часто не встают на консульский учет  

и редко сообщают, чем занимаются. Поэтому косвенно о росте числа казахстанских 

работников за рубежом можно судить по денежным переводам. 

"Только в 2019 году из-за границы казахстанцами получено 344,6 млрд тенге. 

В 2020 году – 286,9 млрд тенге, за 11 месяцев 2021 года – 233,4 млрд тенге", – 

поясняется в документе. 

Основная доля поступила из России – как минимум треть от всего объема за 

последние пять лет. Около 80% средств переводятся из России, Южной Кореи, 

США, Канады, Великобритании и Чехии. 

https://primeminister.kz/ru/news/a-smailov-provel-soveshchaniya-po-voprosam-razrabotki-programmy-deystviy-pravitelstva-na-2022-god-2705118
https://sng.today/astana/21123-pravitelstvo-kazahstana-nametilo-osnovnye-napravlenija-dejatelnosti-na-2022-god.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://lsm.kz/
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"Весьма показателен рост объема денежных переводов из Республики Корея. 

В 2017 году было отправлено 25,9 млрд тенге, в 2018 году – 56,8 млрд тенге,  

в 2020 году – уже 51,6 млрд тенге", – приводятся данные. 

По данным МИД Казахстана, в Южной Корее официально зарегистрированы 

19 тыс. казахстанцев, которые находятся там по работе, на лечении, как туристы, по 

учебе или другим причинам. И около 12 тыс. находятся там нелегально. 

Если же рассматривать Россию, то численность трудовых мигрантов из 

Казахстана в соседней стране выросла за последние восемь лет в 3,2 раза:  

от 34,1 тыс. в 2012 году до 111,5 тыс. в 2020 году. 

"При этом значительный объем трудовой миграции из Казахстана  

в приграничных районах России находится в тени", – объясняется в документе. 

В концепции отдельное внимание уделили работы частных агентств по найму 

персонала для работы за рубежом. 

"Сегодня на рынке существуют компании, которые предоставляют 

некачественные услуги. При этом в стране пребывания человек, скорее всего, будет 

работать нелегалом. Имеются факты мошенничества – получение денег, без 

оказания услуг по трудоустройству. Неквалифицированные работники имеют 

малую долю в общем объеме трудовой миграции из Казахстана. У них не так много 

средств на переезд и последующее обустройство на новом месте. В категории 

неквалифицированной рабочей силы преобладают маятниковые трудовые мигранты 

в приграничных с Россией областях Казахстана", – подчеркивается в документе. 

Источник 
 

В Казахстане полностью восстановили внутреннее авиасообщение 

Внутреннее авиасообщение в Казахстане полностью восстановлено. Об этом 

26 января сообщает пресс-служба Комитета гражданской авиации республики. 

«В настоящее время выполняется 605 регулярных рейсов по 57 внутренним 

маршрутам», — отметили в пресс-службе. 

Ранее многие рейсы самолётов были отменены из-за беспорядков в стране.  

Те, кто не смог вылететь в тот период, могут переоформить «пропавшие» билеты на 

другие даты. 

Источник 
 

Токаев предложил открыть в Казахстане школу информационных технологий 

для Центральной Азии 

Президент Казахстана Касым-Жомарт Токаев выступил с инициативой 

открытия вместе с индийскими IT-специалистами инженерного офиса и школы 

информационных технологий для Центральной Азии в столице Казахстана на базе 

технопарка IT-стартапов "Астана хаб". 

"В своем послании народу Казахстана я поставил задачу к 2025 году 

подготовить не менее 100 тыс. высококвалифицированных IT-специалистов. В этой 

https://lsm.kz/pomosh-kazahstanskim-rabotnikam-za-rubezhom
https://regnum.ru/news/accidents/3487933.html
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связи нам также интересен богатый опыт Индии в обучении IT и инженерных 

кадров", - сказал Токаев на первом саммите Центральная Азия - Индия, который 

проходит в четверг в онлайн-формате. 

В качестве практического шага он предложил на базе международного 

технопарка IT-стартапов "Астана хаб" совместно с индийским технологическим 

парком "открыть инженерный офис и школу информационных технологий для 

Центральной Азии". Токаев отметил, что в Казахстане эффективно работает 

электронное правительство, реализуются проекты по цифровизации всех 

системообразующих секторов экономики, развитию смарт-городов, медицины  

и образования, цифровые решения успешно применяются в банковско-финансовой 

системе. 

В саммите принимают участие премьер-министр Индии Нарендра Моди, 

президенты Казахстана, Таджикистана, Туркмении, Узбекистана и Киргизии. 

Источник 
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Кыргызская Республика 

 

Число пострадавших при перестрелке на границе Кыргызстана и 

Таджикистана достигло 17 

Общее число пострадавших при перестрелке на границе Кыргызстана  

и Таджикистана достигло 17. Об этом сообщает Sputnik Таджикистан со ссылкой на 

данные больницы в городе Исфаре. 

«Новые данные по пострадавшим на границе. Общее число раненых по обе 

стороны возросло до 17», — говорится в заявлении. 

Отмечается, что из 13 раненых граждан Таджикистана 11 являются 

военнослужащими. 

Ранее власти города Исфары сообщили, что в результате стрельбы на 

таджикско-киргизской границе на дороге Исфара — Баткен погиб от огнестрельного 

ранения житель таджикского села Ходжи Аъло. 

Источник 

 

В Кыргызстане из приграничных с Таджикистаном сел эвакуировали более 24 

тыс. жителей 

Власти Кыргызстана эвакуировали более 24 тыс. человек из сел, 

расположенных в районе пограничного конфликта с Таджикистаном. Об этом 

сообщила в пятницу пресс-служба киргизского МЧС. 

"Граждане, эвакуированные из конфликтной зоны, размещаются во 

временных убежищах и у родственников. Всего эвакуировано 24 237 человек. 

Граждане, переселенные во временные приюты, обеспечиваются продуктами 

питания и другими предметами первой необходимости" - говорится в сообщении. 

В ведомстве добавили, что по состоянию на 13:00 (10:00 мск) обстановка  

в приграничной Баткенской области стабильная. МЧС работает в усиленном 

режиме. Ранее сообщалось о 1,5 тыс. эвакуированных. 

Источник 

 

Киргизия отменит миграционную амнистию для иностранцев 

В Киргизии миграционная амнистия для граждан иностранных государств  

и лиц без гражданства перестанет действовать с 1 марта 2022 года. Об этом 

сообщает пресс-служба Министерства иностранных дел республики. 

Внешнеполитическое ведомство отмечает, что решение об отмене «зеленого 

коридора» принято в связи с восстановления авиационного, железнодорожного  

и автомобильного сообщения с другими странами, ранее приостановленного из-за 

пандемии коронавируса. 

МИД настоятельно рекомендует иностранцам до окончания действия 

миграционной амнистии выехать из республики или оформить документы для 

легального пребывания на территории Киргизии. 

Источник 
 

https://t.me/SputnikTj/5608
https://russian.rt.com/ussr/news/954250-tadzhikistan-granica-pogibshii
https://russian.rt.com/ussr/news/954250-tadzhikistan-granica-pogibshii
https://russian.rt.com/ussr/news/954257-postradavshie-perestrelka-kirgiziya-tadzhikistan?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/13551933?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://regnum.ru/news/polit/3483839.html.
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Минсоцтруда КР совместно с международными партнерами намерено 

построить новое здание МСЭК 

В Министерстве труда, социального обеспечения и миграции состоялась 

встреча заместителя министра с руководителем общественного благотворительного 

фонда «Ассанабил» Мохаммед Абдулькарим по вопросу строительства здания для 

службы Медико-социальной экспертизы (МСЭК) в регионах страны, сообщили  

в пресс-службе ведомства. 

Также за активное участие в поддержке репатриированных детей граждан КР 

из города Багдад, Исламской Республики Ирак в виде покупки им зимней одежды 

господину Мохаммеду вручена благодарственное письмо от Министерства труда, 

социального обеспечения и миграции Кыргызской Республики. 

Источник 

 

Понятие "дистанционная работа" хотят внести в Трудовой кодекс КР 

В Кыргызстане Министерство труда, социального обеспечения и миграции 

вынесло на общественное обсуждение проект постановления "О внесении 

изменений в Трудовой кодекс КР". 

В представленном проекте предлагается внести в Трудовой кодекс нормы 

регулирования дистанционной работы. Также предлагается, что трудовой договор 

может заключать в форме электронного документа, удостоверенного электронной 

подписью. 

"Дистанционной работой считается работа, которую работник выполняет вне 

места нахождения работодателя с использованием для выполнения этой работы  

и осуществления взаимодействия с работодателем информационно-

коммуникационных технологий. 

Дистанционная работа устанавливается как при заключении трудового 

договора, так и в течение срока действия трудового договора с внесением 

соответствующих изменений в трудовой договор. 

На работников, выполняющих дистанционную работу, распространяется 

действие законодательства о труде и иных актов законодательства с учетом 

особенностей, установленных настоящей главой». 

Источник 

 

Южная Корея возобновила прием трудовых мигрантов из Кыргызстана 

Южная Корея возобновила процесс найма граждан Кыргызстана по трудовым 

договорам, который был приостановлен в марте 2020 года из-за ограничений, 

связанных с COVID-19. 

Как сообщает пресс-служба Министерства труда, социального обеспечения  

и миграции КР, глава ведомства Кудайберген Базарбаев 17 января встретился  

с участниками программы организованного набора по трудоустройству  

в Республику Корея и отметил, что министерством была достигнута договоренность 

об организации чартерного рейса по маршруту «Бишкек-Сеул». По его словам, на 

сегодня 11 человек уже приступили к работе, еще 104 ожидают вылета после 

выполнения санитарно-эпидемиологических требований. 

https://kabar.kg/news/minsotctruda-kr-sovmestno-s-mezhdunarodnymi-partnerami-namereno-postroit-novoe-zdanie-msek/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://www.vb.kg/doc/412907_poniatie_distancionnaia_rabota_hotiat_vnesti_v_trydovoy_kodeks_kr.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
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Согласно информации ведомства, за последние 15 лет в Южной Корее было 

трудоустроено 3500 кыргызстанцев, в основном в сферах легкой промышленности  

и электротехники. По официальным данным, трудовой договор предусматривает 

страхование от несчастных случаев на производстве, а накопленные страховые 

взносы по истечении срока трудового договора возвращаются гражданам. 

Источник 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://rus.azattyk.org/a/31660858.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
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Российская Федерация 

 

Лавров предложил давать льготы соотечественникам, которые хотят 

вернуться на родину 

«Соотечественники, которые хотят вернуться на родину... Здесь такая 

прелюдия: я, например, считаю, что в наших интересах… интересах всех стран СНГ 

— чтобы все граждане новых независимых государств оставались там, где они 

родились, где они прижились. Конечно, это требует устранения любых форм 

проявления дискриминации, и в идеале я бы предпочёл, чтобы русские жили 

спокойно и процветали в Казахстане и во всех других республиках бывшего 

Советского Союза. Ну, а тем, кто хочет переехать, — конечно, им нужно 

предоставлять максимальные льготные условия для этого», —  сказал Лавров  

в интервью четырём российским радиостанциям — Sputnik, «Эхо Москвы», 

«Говорит Москва» и «Комсомольская правда». 

По его словам, в 2021 году количество региональных программ по 

переселению уже превысило 80. 

Источник 

 

Медведев рассказал о проблемах миграционной сферы в России  

Приток мигрантов в Россию должен быть цивилизованным процессом, но с 

этим есть проблемы, заявил зампредседателя Совета безопасности РФ Дмитрий 

Медведев в интервью РИА Новости и другим ведущим российским СМИ. 

"Ни одна страна без притока мигрантов обойтись не может, но это должен 

быть цивилизованный процесс, а с этим есть проблемы. Есть незаконная миграция, 

есть нарушения законодательства мигрантами, которые приезжают к нам. У нас, 

если не ошибаюсь, их достаточно много, несмотря на все эти пандемические 

процессы, порядка семи миллионов, подчеркиваю, официально существующих  

и трудящихся в нашей стране", - сказал Медведев. 

Медведев также прокомментировал потери среди российского населения во 

время пандемии и их влияние на демографию и экономические процессы. 

Источник 

 

Лавров: Россия добивается открытия центров подготовки трудовых мигрантов 

в странах СНГ 

Москва настаивает на открытии центров организованной подготовки 

трудовых мигрантов в странах, из которых в Россию направляется наибольшее их 

количество. Об этом заявил в среду министр иностранных дел России Сергей 

Лавров, выступая на правительственном часе в ходе пленарного заседания Госдумы. 

"Сейчас настаиваем [на открытии таких центров], со странами, которые 

предоставляют основную массу трудовых мигрантов, это и Киргизия,  

и Таджикистан, и Узбекистан, договариваемся с ними о том, чтобы в этих странах 

организовывались центры подготовки трудовых мигрантов", - сказал он. По словам 

https://russian.rt.com/russia/news/954464-lavrov-sootechestvenniki-lgoty?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://ria.ru/20220128/medvedev-1769884640.html
http://ria.ru/person_Dmitrijj_Medvedev
https://ria.ru/20220128/migranty-1769904535.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop


20 
 

министра, такие центры могли бы осуществлять подготовку мигрантов по русскому 

языку и знанию законодательства РФ. 

Лавров отметил, что ситуация, которая сложилась с мигрантами, в частности, 

когда речь идет об инцидентах с их участием, вызывает в обществе эмоциональную 

реакцию. Он отметил, что сейчас этой проблеме уделяется очень серьезное 

внимание по линии МВД. "Понятно, что эти процессы вызывают в обществе сегодня 

неоднозначную реакцию, мы видим, как эмоционально воспринимаются  

и различные инциденты с участием трудовых мигрантов из соседних с нами 

республик", - добавил он. 

Источник 

 

В Иркутской области появится единая сеть центров для мигрантов 

Единую сеть центров для мигрантов откроют в Иркутской области.  

В организациях иностранцы, работающие в регионе, смогут получить все 

необходимые документы. 

Единая сеть миграционных центров появится на территории Иркутской 

области. Филиалы откроются в районах, где существуют предприятия  

с привлечением иностранной рабочей силы, сообщает ГТРК "Иркутск". 

В одном из открывшихся центров побывали высокопоставленные гости. 

Работу организации оценили губернатор региона Игорь Кобзев, представители 

МИДа и руководства регионального управления МВД. 

В центре можно получить все госуслуги не только из сферы миграции, но и 

сопутствующие. Посетили могут пройти медосвидетельствование, сдать экзамены 

по русскому языку, истории. 

Источник 

 

Воробьев: в Подмосковье проживают 1,5 млн мигрантов 

Проживание мигрантов на территории Подмосковья нуждается в более 

грамотном регулировании. Об этом 27 января заявил губернатор Московской 

области Андрей Воробьев во время своего ежегодного обращения к жителям. 

«Еще одна важная тема — тема мигрантов. Это большое количество. Вчера на 

коллегии прозвучала цифра — 1,5 млн мигрантов», — сказал Воробьев. 

После этого глава региона обратился к депутатам Государственной думы, 

представляющих Московскую область и попросил их принять участие в разработке 

и продвижении законодательной инициативы о регулировании условий проживания 

иностранных рабочих. 

«Должны быть соблюдены все необходимые нормы гуманного отношения  

к этим людям, но мы должны также исключить риски, обеспечить безопасность. 

Поэтому те, кто привлекает мигрантов должны отвечать за качество их проживания. 

Мы должны внимательно подойти к этому и такое регулирование обеспечить. 

Потому что нам не хватает законодательного регулирования, чтобы взять эту 

ситуацию под контроль», — отметил Воробьев. 

Источник 

 

https://tass.ru/politika/13529621?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://vestiirk.ru/
https://smotrim.ru/article/2669323?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://regnum.ru/news/society/3489348.html
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Лавров заявил, что работа по программе Союзного государства завершится в 

ближайшие 2-3 года 

«Есть одобренные 28 союзных программ. Документы рамочные, они 

предполагают работу, которая началась. Предполагает наполнение правовыми 

решениями. Это значительный шаг к консолидации материального базиса, и в 

ближайшие 2-3 года эта работа должна завершиться», – сказал дипломат в ходе 

большого интервью четырем российским радиостанциям: «Комсомольская правда», 

Sputnik, «Эхо Москвы» и «Говорит Москва». 

Лавров отметил необходимость выравнивания прав россиян в Белоруссии, в 

частности, предоставления медицинских услуг. Он также обратил внимание, что в 

случае унификации уголовного законодательства будут случаи арестов белорусов в 

России и россиян в Белоруссии. 

Источник 

 

В СФ считают, что необходимо углублять интеграционные связи внутри ЕАЭС 

В рамках Евразийского экономического союза (ЕАЭС) необходимо 

реализовывать «крупные проекты в интересах всех государств, которые бы 

объединяли усилия» всех участников, таким образом, углубляя интеграционные 

связи внутри организации, заявил член Комитета СФ по международным делам 

Григорий Рапота телеканалу «Вместе-РФ». 

По его словам, в противном случае граждане стран, входящих в ЕАЭС, 

попросту усомнятся в необходимости существования союза. 

Он подчеркнул, что облегчённого пересечения границ либо транзитных 

перевозок между государствами можно достичь и без создания соответствующего 

союза — в рамках отдельных договорённостей. При этом люди «должны видеть 

зримые результаты деятельности» ЕАЭС. 

Парламентарий напомнил, что благодаря совместным усилиям ЕАЭС 

построена одна из гидроэлектростанций в Таджикистане. По словам Рапоты, союз 

«реанимировал» проект, который существовал со времён советской кооперации,  

и в этой части у стран ЕАЭС имеется ещё не одна наработка. 

Источник 

 

Путин подписал закон об индексации пенсий на 8,6%  

Президент Владимир Путин подписал закон об индексации пенсий на 8,6 

процента. Cоответствующий документ опубликован на официальном интернет-

портале правовой информации. 

Ранее его приняла Госдума и одобрил Совет Федерации. Он вносит поправки в 

законы "О государственном пенсионном обеспечении" и "О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросам назначения и 

выплаты пенсий", в соответствии с которыми средний размер пенсии в 2022 году 

составит 18 984 рубля. 

Источник 

 

 

https://www.kp.ru/online/news/4607604/
https://vmeste-rf.tv/programs/skazano-v-senate/skazano-v-senate-grigoriy-rapota-itogi-mirotvorcheskoy-missii-odkb-v-kazakhstane/
https://senatinform.ru/news/v_sf_schitayut_chto_neobkhodimo_uglublyat_integratsionnye_svyazi_vnutri_eaes_/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
http://publication.pravo.gov.ru/Search/Period/president?type=daily
https://ria.ru/20220128/pensii-1769965361.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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Медведев заявил о необходимости взаимного признания вакцин 

Любая страна, производящая вакцину от COVID-19, должна иметь право быть 

признанной ВОЗ, которая сегодня не имеет достаточных полномочий в вопросе 

взаимного признания вакцин - поэтому тут нужна серьезная международная 

договоренность, считает зампред Совбеза РФ Дмитрий Медведев. 

"Я считаю абсолютно необходимым взаимное признание вакцин… Я считаю, 

что любая страна, которая производит вакцину, пусть она и не очень сильная, пусть 

она не дает высокоэффективной защиты, имеет право получить необходимую 

регистрацию, получить необходимые документы в ВОЗ и создать этот пул стран, 

вакцины которых взаимно признаны. И тогда люди могут свободно перемещаться, 

особенно в условиях таких штаммов, которые сейчас развиваются", - сказал 

Медведев в интервью РИА Новости и другим ведущим российским СМИ. 

Источник 

 

Песков: антиваксеры в Кремле есть, их подвергают остракизму 

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков рассказал, что среди 

сотрудников администрации главы государства, «как и везде», есть противники 

вакцинации против коронавируса, их «подвергают остракизму». По его словам, в 

Кремле ежедневно заболевает «помногу людей», подавляющее большинство 

сотрудников продолжает работать на удаленке. 

«Народу болеет много. Подавляющее большинство продолжает работать на 

дому, всех уже на изоляцию оправили. В день заболевает помногу людей. Ну то есть 

взрывная заразность "омикрона" демонстрирует себя во весь рост»,— сказал 

господин Песков. По его словам, для предотвращения роста заболеваемости 

делается «все необходимое», однако «панацеи нет», достаточную защиту от 

коронавируса может дать только вакцинация. 

На вопрос о том, есть ли в Кремле антиваксеры, пресс-секретарь президента 

ответил, что есть, «как и везде». «Занимаем по отношению к ним непримиримую 

позицию… подвергаем остракизму»,— сказал он. 

Источник 
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Страны СНГ               

 

Генсек ОДКБ призвал Таджикистан и Киргизию к прекращению огня 

Генеральный секретарь Организации Договора о коллективной безопасности 

(ОДКБ) Станислав Зась в четверг, 27 января, призвал таджикскую и кыргызскую 

стороны к немедленному прекращению огня на границе между Таджикистаном и 

Киргизией. 

В ходе телефонных переговоров Зася с секретарем СБ Таджикистана Насрулло 

Махмудзодой и секретарем Совета безопасности Киргизии Маратом Иманкуловым 

генсек ОДКБ пояснил, что подобные события вызывают серьезную озабоченность. 

«Вооруженное противостояние на таджикско-кыргызской границе должно 

быть немедленно прекращено. Конфликт надо решить исключительно за столом 

переговоров мирным путем. ОДКБ для этого готова оказать Кыргызстану и 

Таджикистану необходимую помощь в разрешении конфликта. Уверен, что 

руководство обоих государств — членов ОДКБ найдет взаимоприемлемые пути, 

чтобы урегулировать этот сложный пограничный вопрос», — подчеркнул Зась. 

Источник 

 

Госсекретарь Совбеза Белоруссии и генсек ОДКБ обсудили проблемы 

международной безопасности 

Государственный секретарь Совета безопасности Белоруссии Александр 

Вольфович обсудил с генеральным секретарем Организации Договора о 

коллективной безопасности (ОДКБ) Станиславом Засем актуальные события 

международной и региональной безопасности. Об этом в четверг сообщило 

агентство БелТА со ссылкой на Госсекретариат Совбеза. 

"Александр Вольфович акцентировал внимание на том, что Беларусь сегодня 

выступает форпостом в Восточно-Европейском регионе коллективной безопасности, 

противодействуя всему спектру современных рисков, вызовов и угроз", - говорится 

в сообщении. 

По словам Вольфовича, в отношении Белоруссии действуют санкции Запада, 

обостряется военно-политическая обстановка, наращивается внешнее силовое 

присутствие у белорусских границ, полным ходом идет милитаризация 

сопредельных европейских стран. С учетом этого принимаются дополнительные 

меры по обеспечению безопасности Белоруссии, поддержанию мира и стабильности 

в регионе, отметил он. При этом белорусская сторона внимательно анализирует 

события, произошедшие в Казахстане, с целью своевременного предупреждения, 

выявления и немедленного пресечения попыток внешних воздействий. 

Генсек ОДКБ со своей стороны позитивно оценил действия белорусского 

миротворческого контингента в Казахстане. На встрече речь также шла об участии 

Белоруссии в деятельности организации, о ходе выполнения решений последних 

сессий Совета коллективной безопасности и заседаний уставных органов ОДКБ, а 

также о запланированных мероприятиях на 2022 год. 

Источник 
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Рахмон заявил, что саммиты глав государств Центральной Азии и КНР 

должны быть регулярными 

Саммиты лидеров стран Центральной Азии и Китая должны проходить на 

регулярной основе. Об этом заявил во вторник президент Таджикистана Эмомали 

Рахмон. 

"Мы придаем большое значение дальнейшему сотрудничеству в рамках 

механизма Центральная Азия - Китай. Данный формат рассматриваем как важный 

механизм развития регионального сотрудничества. Поддерживаем текст 

совместного заявления, который принимается по итогам нашей сегодняшней 

встречи. Предлагаю ввести традицию регулярного проведения саммитов глав 

государств Центральной Азии и Китая", - сказал он, выступая на онлайн-саммите 

лидеров государства региона и КНР. 

Рахмон подтвердил заинтересованность Душанбе в реализации региональных 

инвестиционных проектов, включая проведения инвестиционного форума стран 

Центральной Азии и Китая в 2022 году. 

Президент указал на необходимость модернизации дорог, связывающих 

Таджикистан с Китаем, и возобновления авиасообщения между странами. По его 

словам, Душанбе заинтересован в создании совместных с Пекином производств 

медицинской продукции и лекарств и поставке в Китай своей агропродукции. 

Источник 

 

Мирзиёев: Узбекская махалля — уникальная для демократического мира 

структура 
 

Президент Узбекистана Шавкат Мирзиёев назвал махаллю «уникальной для 

мира демократической структурой», отметив, что ее полномочия будут расширены. 

Об этом сегодня, 27 января, сообщает портал gazeta.uz. 

Такое заявление из уст Мирзиёева на совещании по реализации Стратегии 

развития Нового Узбекистана. 

«Понятие чести и достоинства человека — не какое-то абстрактное, 

высокопарное понятие. Это создание достойных условий жизни и современной 

инфраструктуры для каждого гражданина, — сказал он. 

По его словам, махалля должна стать опорным звеном общественного 

управления и контроля. Должна быть усовершенствована система диалога 

с народом. А государственные и региональные программы должны разрабатываться 

с учетом общественного мнения. 

Махалля — это локальная исламская община с местным самоуправлением. 

Махалли находятся в прямом подчинении города или населенного пункта. 

Источник 

 

 

 

 

 

 

https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/13519921?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://eadaily.com/ru/news/2022/01/27/mirziyoev-uzbekskaya-mahallya-unikalnaya-dlya-demokraticheskogo-mira-struktura?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop


25 
 

Европа  
 

В трех странах Европы начал действовать локдаун из-за всплеска 

заболеваемости ковидом 

Сразу в трех странах Европы с понедельника начал действовать локдаун из-за 

резкого всплеска заболеваемости коронавирусной инфекцией. В Чехии и Словакии 

он коснулся только тех, кто не прошел вакцинацию от коронавируса. Однако  

в Австрии власти ввели сразу общенациональный карантин, распространяющийся  

в том числе и на привитых граждан. Масштабные ограничения для 

невакцинированных действуют также в Греции, Франции, Италии и других 

государствах. 

При этом в некоторых европейских странах на выходных прошли массовые 

акции протеста против введения локдауна и обязательной вакцинации. 

Однако, как заявил директор Европейского бюро Всемирной организации 

здравоохранения (ВОЗ) Ханс Клюге, около 500 тыс. человек могут умереть в Европе 

из-за коронавируса в зимний период, если страны региона не ужесточат 

ограничения и не обеспечат более высокий уровень иммунизации населения. 

Источник 

 

Правила въезда в страны Евросоюза для российских туристов с 1 февраля 

будут упрощены 

"Согласно новой рекомендации, меры по борьбе с COVID-19 должны 

применяться с учетом ковид-статуса человека, а не ситуации в регионе, откуда 

турист приезжает. Исключение составят те страны, где уровень заболеваемости 

коронавирусом очень высокий. С 1 февраля 2022 года статус вакцинации, 

тестирование или справка о выздоровлении путешественника от COVID-19, 

подтвержденные цифровым сертификатом ЕС, должны стать ключевым 

определяющим фактором", — говорится в сообщении. 

Как отмечает ЕС, персональный подход позволит существенно упростить 

применяемые правила, а также будет понятным и предсказуемым для 

путешественников. 

Цифровой сертификат ЕС можно получить тем, кто прошел полный курс 

вакцинации препаратами, одобренными Европейским агентством лекарственных 

средств (ЕМА) или получившим бустерную дозу такой вакцины. Документ могут 

получить те, кто переболел COVID-19 и с даты первого положительного теста 

прошло не более 180 дней, а также туристы, у которых есть справка  

с отрицательным результатом ПЦР-теста, сделанного не ранее чем за 72 часа  

до поездки или экспресс-теста на антиген, сделанного не ранее чем за 24 часа. 

Источник 

 

Власти Дании собрались отменить все антикоронавирусные ограничения 

Власти Дании с первого февраля снимут все введенные ранее в стране 

антикоронавирусные ограничения, заявила премьер-министр Метте Фредериксен. 
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Остальной мир 

"С 1 февраля Дания будет полностью открыта. Мы прощаемся  

с ограничениями и добро пожаловать в ту жизнь, которую мы знали  

до коронавируса", — сказала она. 

Как сообщило датское радио, COVID-19 больше не будет считаться в стране 

"социально опасным" заболеванием. 

Источник 

 

Регулятор ЕС рекомендовал одобрить противовирусный препарат Pfizer при 

лечении COVID-19 

Европейское агентство лекарственных средств (ЕМА) рекомендовало 

разрешить условное использование препарата Paxlovid, разработанного 

американской компанией Pfizer, при лечении от COVID-19. Об этом говорится  

в заявлении фармацевтического регулятора, опубликованном в четверг. 

"Комитет EMA по лекарственным средствам для человека рекомендовал 

предоставить условное регистрационное удостоверение для перорального 

противовирусного препарата Paxlovid для лечения COVID-19", - говорится  

в сообщении агентства. 

Условное регистрационное удостоверение выдается на основании менее 

полных данных, чем при обычной регистрации. При этом имеющаяся информация 

должна указывать на то, что преимущества препарата перевешивают его риски,  

а заявитель должен быть в состоянии предоставить исчерпывающие клинические 

данные в будущем. 

Источник 

 

 

 
 

В ВОЗ не видят опасности в вакцинации подростков и детей от COVID-19 
 

Во Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) не считают вакцинацию 

подростков и детей от коронавируса опасной. Об этом заявила представитель ВОЗ в 

России Мелита Вуйнович в эфире "Россия-24". 

По ее словам, внимание к этому вопросу огромно, при этом данных о наличии 

тревожных сигналов в процессе вакцинации подростков и детей пока нет. "Конечно, 

корректировка дозы, клиническое исследование - все это надо пройти. Но на данный 

момент сильно тревожных сигналов не поступало", - сообщила Вуйнович. 

Представитель ВОЗ в России напомнила, что сейчас многие страны решились 

на вакцинацию этой части своего населения. Произошло это главным образом из-за 

того, что штамм "омикрон" перешел на младшее поколение, которое до сих пор не 

было особо подвержено коронавирусу. При этом среди детей и подростков уже есть 

случаи госпитализации, подчеркнула Мелита Вуйнович. 

Ранее заместитель мэра Москвы по вопросам социального развития Анастасия 

Ракова сообщила об увеличении числа коек под лечение коронавируса в детских 

стационарах из-за роста госпитализаций детей с COVID-19. По ее данным, уже 

https://ria.ru/20220127/daniya-1769745599.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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развернуто 680 коек, с 27 января к работе приступает дополнительный корпус на 

320 мест, на следующей неделе будет открыт еще один корпус аналогичной 

мощности. 

Источник 

 

В ВОЗ планируют наращивать поставки вакцин от коронавируса 

малообеспеченным странам 

«Мы говорим сейчас со странами, которые себе не могут позволить (закупать 

вакцины. — RT), у которых нет достаточных финансовых возможностей, чтобы 

покупать вакцину, и эти поставки увеличиваются», — цитирует РИА 

Новости Вуйнович.  

По её словам, цель — до середины сентября вакцинировать практически 40% 

населения в каждой стране, а до конца года — 70%. 

Представитель ВОЗ добавила, что очень важно, 

чтобы малообеспеченные страны достигли критического уровня вакцинации. Это 

снизит процент распространения вируса. 

Ранее директор программы Всемирной организации здравоохранения по 

чрезвычайным ситуациям Майкл Райан заявил, что чрезвычайная ситуация в связи с 

COVID-19 может быть преодолена в мире в 2022 году. 

Источник 
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